



Adriana Itzel Gallegos Gómez.

Sergio Jiménez Ruiz.

Control de lectura.

Interculturalidad y salud I.

PASIÓN POR EDUCAR

1er semestre.

“B”.

Sistemas de atención a la salud.

El texto comienza dándonos una introducción de que hoy en día tenemos lo que son tres sistemas básicos de atención médica, primero la atención (asistencia) pública, esto dice que domina a los países que están en África, Latinoamérica y Asia, con 1862 millones de habitantes, lo que represento un 49% de la población mundial, dice que su organización es en semicolonias y colonias a naciones que son más independientes, su economía es básicamente agrícola, dice que en estos países o muchos de estos hay un crecimiento de las relaciones económicas capitalistas y socialistas, su atención médica nos presenta que es vigilado por un sistema de atención médica a los indigentes, donde hay hospitales, centros de salud que están financiados por impuestos, el sistema y las instalaciones de este no pueden atender toda la demanda que se tiene o hay, tampoco tienen personal suficiente para atender, los salarios de los doctores o del personal médico pues son bajos, como consecuencia esto los lleva a que se dediquen o hagan más cosas, nos dice que este sistema básicamente es vigilado por los departamentos de salud, dice también que cuando hay programas de seguridad social o se hacen en algún determinado momento, estos programas solo protegen o van a proteger a una pequeña parte de las personas, algunos pertenecientes a este programa contratan lo que son los servicios privados. En segundo lugar, menciona también lo que es un seguro de

"Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas".

Primero nos menciona acerca de que nosotros y las demás personas poseen formas muy distintas de interpretar la realidad, en esto entra lo que es los temas de salud y enfermedad, nos dice que con esto pues ha habido más sistemas que son ordenados y tratan de dar explicaciones, pero que están presentes en todos los modelos de salud, aquí puede ver que se retoma un concepto que ya habíamos visto anteriormente como lo es la cosmovisión, dice que esto es un eje central donde se puede entender, ordenar y clasificamos de una manera general los sistemas médicos, dice que esto de la cosmovisión toma de una herramienta que se le denomina o es sistémico, gracias a esto hace que sea más fácil la comprensión de diversas prácticas médicas como sistemas, dado esto nos dice también que un sistema es un conjunto de elementos que están articulados. Después nos menciona que hay distintas características de los sistemas de atención salud, como los tradicionales, los alternativos - complementarios o los convencionales y que independientemente de sus características pues todos estos poseen los mismos elementos, como son; la cosmovisión este parte como un factor o primer fundamento, un modelo de prevención, cuerpo de terapéutica, comprensión de la causalidad, nosología, procedimientos diagnósticos y procedimientos terapéuticos, también nos dice que gracias a la cosmovisión hay un sustento, cohesión y sentido del sistema de atención a la salud, que nos ayuda a entender y clasificar el mundo en él, la enfermedad, el cuerpo humano, la salud, la muerte, la vida, el dolor y demás. López Nustín define a la cosmovisión como el "conjunto de sistemas ideológicos

Sistema médico convencional.

Como primer punto nos menciona a la medicina alternativa y complementaria, con sus siglas correspondientes "MAC", dice que es uno de los miles de conceptos que hay que se refieren a las diversas practicas medicas que por lo usual no nos dan a nosotros los estudiantes de medicina, dice que esto implica o quiere decir que son tomadas como practicas exteriores a la asistencia médica convencional, pero también se da a demostrar que son suplementarias a la medicina principal, algunos ejemplos que se nos otorgan son la medicina tradicional china, quiropráctica, la acupuntura, la medicina cuerpo-mente, los masajes entre otras de las muchas que ya existen y que mucha gente practica hoy en día, también dice que hay otros factores que entran en estos como son; la dedicación de tiempo y atención a los pacientes, la fe que le otorgan a la naturaleza, la confianza en los poderes curativos del cuerpo o los objetos o demás que lleguen a usar, también nos dice que la MAC abarca los hechos que estén completamente bien fundamentados por pruebas científicas hasta esas cosas o acontecimientos que pues no tienen explicación alguna, algunas personas que practican esto no están certificados ni hay algún formato o simplemente no poseen acreditación formal alguna, aunque a otros médicos neuropatas dice que si les exigen que hagan los mismos cuatro años de posgrado para obtener un título que los abale como doctores en Neuropatía, otra cosa que nos dice es que la medicina alopática es

Sistema médico tradicional.

El texto comienza mencionando que la medicina tradicional es parte de lo que es la cosmovisión indígena, es uno de los pilares más importantes de la cultura indígena porque con ese método ancestral y de lo que congenia a la naturaleza pues las comunidades han sobrevivido a los esquemas que de les impone por la economía, representa a lo que es la tierra o madre tierra, como usan las plantitas medicinales los pueblos que las han ido resguardando como una importante forma de preservar su identidad, muchas veces la medicina tradicional en estos pueblos ha sido la única opción de prevención y curación de las enfermedades que se presentan para estos habitantes de las distintas comunidades, la carencia de los servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar, después nos lleva al momento de la conquista española, donde en aquel tiempo a los que participaban y practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la Santa inquisición, actualmente también son seguidos y violentados en sus derechos por el hecho de preservar todas estas prácticas, entonces esto origina que las personas indígenas se adapten a un esquema de dominio y dependencia hacia la economía, donde como consecuencia ellos abandonan sus conocimientos adquiridos desde hace muchos años, además de que no cuentan con la oportunidad de acceder a lo que con los servicios de salud básicos, también dice que nuestra identidad federativa no está libre de todo esto, puesto que en un congreso tienen una iniciativa donde se discrimina el conocimiento y prácticas de la medicina tradicional de las comunidades y dicen que no posee efectividad alguna, con esto dice que

Bibliografía.

- Alfredo, L. A. (2003). *“LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS”*.
Obtenido de INNOVANDO EN SALUD DIRECCIÓN GENERAL DE PLANEACIÓN Y:
http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf
- KATZ, D. L. (2003). *LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL: TENDIENDO UN PUENTE SOBRE LAS TURBULENTAS AGUAS DEL CUIDADO DE LA SALUD*. Obtenido de HUMANITAS, HUMANIDADES MÉDICAS - Volumen 1 - Número 2 pagina 77 - 86.
- Rivas, T., Perez, R., & Olmos, F. (febrero - marzo de 2011). *Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba* . Obtenido de TUKARI Espacio de comunicacion intercultural:
https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf
- Terris, M. (s.f.). *Tres sistemas mundiales de atención médica*. Obtenido de CUADERNOS MÉDICO SOCIALES N° 14:
<http://capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2015/02/n14a041.pdf>